



VINEA, le nouveau souffle

/Natacha de Santignac

Clotaire Poirier lors de sa masterclass avec Bryan Debouche

Créée en 1994 à Sierre, l'association VINEA promeut le secteur vitivinicole helvétique. Grâce à des événements et à des concours, elle s'attache à mettre en valeur la vigne et les vins suisses, en tant que patrimoine fédérateur et fondateur. Les 13 et 14 novembre prochains, son salon fêtera ses 30 ans.

Née sur initiative de la Jeune Chambre Internationale de Sierre, VINEA a bénéficié de son dynamisme et de sa volonté de mettre en place des projets concrets et collectifs. D'abord, il a fallu rassembler des vignerons pour organiser un salon, novateur et précurseur à l'époque, pendant lequel les visiteurs pourraient discuter avec des encaveurs, découvrir leur passion ainsi que leur production. Parallèlement, l'organisation de deux concours mondiaux, celui du Merlot et celui des Pinots, assure, tant à VINEA qu'à la région sierroise, une visibilité internationale touristique de qualité.

Tout un monde à explorer

Le monde viticole suisse a beaucoup évolué depuis trente ans. La qualité des vins a considérablement progressé, et nombre de vins helvétiques sont primés lors de concours renommés. À l'écoute des attentes des amateurs de vin, les vignerons ont également diversifié leur production, en proposant une variété impressionnante

Founded in Sierre in 1994, the non-profit VINEA promotes the Swiss wine industry, using events and competitions to showcase the country's vineyards and wines as a shared heritage. Its wine fair turns 30 on 13 and 14 November.

VINEA was an initiative of the Sierre Junior Chamber International that reflected its dynamism and its desire to carry out collaborative projects. Winemakers were brought together to hold a fair – innovative and groundbreaking at the time – where visitors could talk with growers, witness their enthusiasm and discover their produce. At the same time, the organisation of two international competitions for Merlot and Pinot Noir put both VINEA and the Sierre region on the map for high-end international tourism.

A whole world to explore

The Swiss wine industry has undergone huge development over the past thirty years. The quality of the wines has improved considerably, with many Swiss wines claiming awards at prestigious competitions. To meet wine fans' expectations, the winemakers have also diversified their output. Although the vineyards are relatively small, they now offer an impressive range of grape varieties. 'The choice of tastes and sensations is so extensive today that it's almost impossible not to find a wine you like. Bear in mind, too, that tastes evolve and consumers are more fickle. It's rare to buy 24